

## El CIDE por dentro: Coordinación de Investigación del CIDE

Ghelly Ramírez Moreno<sup>1</sup>

Universidad de Los Andes, Mérida – Venezuela ghelly.ivexy@gmail.com

La Coordinación de Investigación del CIDE, comprometida con su objetivo de promover y divulgar el conocimiento en el área de las ciencias administrativas, para el año 2023, ha planificado y desarrollado diversas actividades académicas enmarcadas dentro de la misión del Centro de Investigación y Desarrollo Empresarial (CIDE) de la Universidad de Los Andes. Entre ellas destacan cinco conversatorios sobre temas relevantes en el campo de la gestión. En febrero de 2023, se inició con conversatorio Comportamiento organizacional en Venezuela, a cargo del MSc. Jorge Valencia, quien exploró los conceptos claves del comportamiento organizacional -como la motivación, el liderazgo y la cultura organizacional—, analizó cómo aplican a las se organizaciones venezolanas y destacó las diferencias culturales y sociales que influyen en el comportamiento de los empleados del país.

Asimismo, la Coordinación de Investigación del CIDE, consciente de las necesidades de las organizaciones por adecuarse a las nuevas tendencias, llevó a cabo dos conversatorios en marzo y abril del año en curso. El primero de estos versó sobre *Inteligencia artificial y machine learning* y fue presentado por el Dr. José Luciano Maldonado, quien

explicó los conceptos básicos de la inteligencia artificial, destacó algunos de los desafíos y limitaciones del aprendizaje automático, así como las oportunidades que ofrece para mejorar la eficiencia y la precisión en la toma de decisiones empresariales. El segundo conversatorio, Nuevos métodos estadísticos de recolección y análisis de datos en marketing, estuvo a cargo del Dr. Rafael Borges y permitió entender la importancia



de los datos en la era digital, así como los métodos estadísticos recientes para la recolección y análisis de datos, como el análisis de redes sociales y de sentimientos.

En mayo de 2023, el CIDE contó con la participación del Dr. Norbert Molina, quien en su conversatorio Las relaciones actuales de Venezuela con los países del Asia Pacífico: ¿Otra oportunidad perdida?, destacó la larga historia de las relaciones comerciales y culturales entre Venezuela y los países de la región de Asia Pacífico, el estado actual de dichas relaciones, así como los desafíos y oportunidades que se presentan.

Finanzas por el Centro de Investigación y Desarrollo Empresarial (CIDE) de la Universidad de Los Andes. Profesora e investigadora en finanzas del CIDE – ULA.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Licenciada en Administración, egresada de la Universidad de Los Andes (Venezuela). Magister en Administración, mención



Para cerrar el segundo semestre del año en curso, la Coordinación de Investigación del CIDE organizará su quinto conversatorio **Desgaste** laboral: Una reflexión necesaria a cargo de la



Dra. Sonia Andrade, profesora e investigadora del área de psicología organizacional de la Universidad de Los Andes en Mérida, Venezuela.

Estos conversatorios han sido el preámbulo para las XI Jornadas de Investigación en Administración del CIDE, que se realizarán en la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la ULA los días 27 y 28 de noviembre de 2023. Este evento tendrá como eje principal la "Gestión Sostenible: Buenas Prácticas y Tendencias", lo que abre un espacio propicio para que la comunidad académica y profesional conozca e intercambie ideas sobre un tema tan relevante para la sociedad. Durante las XI **Jornadas** de Investigación Administración del CIDE, se presentarán temas relacionados con la gestión, el marketing, la responsabilidad social, el gobierno corporativo, las finanzas, la gestión del talento humano, la gestión ambiental, el turismo, las operaciones, la gestión pública, el presupuesto y control, las políticas públicas, el gobierno abierto y la transparencia. Preparando, de este modo, un espacio para la reflexión y el análisis crítico del rol de las organizaciones en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), enmarcados dentro de la Agenda 2030.

De este modo, la Coordinación de Investigación del CIDE reafirma su compromiso de promover y difundir el conocimiento en el área de las ciencias administrativas. Para mantenerse al tanto sobre las actividades y eventos que organiza, se invita al público a seguir las redes sociales del CIDE en Instagram, LinkedIn, Facebook y Twitter, así como a visitar su página web oficial https://www.facesulavirtual.net/cide/

